



## Procès-verbal de la Conférence de présidents et préposés CPP/ POK

Le 10 février 2024

Restaurant « Schwert» à Oberstammheim

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : : 53 présidents et préposés et invités

Excuses : Monica Henry, Philomena Reust, Antonietta Polimeno, Patricia Girard, Urs Freiburghaus, Paul Brodbeck, Peter Aeschlimann, Ulrich Braun, Peter Iseli, Dominic Erismann, Gabriel Troxler, Pierre Gaillani, Doris und Erwin Schüpbach

### 1.Accueil

**"Lorsqu'un homme change, c'est qu'il a appris quelque chose ou qu'il a suffisamment souffert"** : c'est par ces mots que le président Christian Knuchel accueille à 09h10, en deux langues, les personnes présentes. Il salue chaleureusement les membres d'honneur ; Urs Weiss, président de Petits animaux Suisse ; Ulrich Frei, président d'honneur de la Fédération suisse des pigeons voyageurs ; Jean-Maurice Tièche, président de Volailles de race Suisse, Sandra Lanz du secrétariat de la Fédération ; Ruedi Galli, Finances Petits animaux Suisse ; Godi Bucher, administrateur du parc d'exposition de PRS ; Wilhelm Bauer rédacteur spécialisé et Christian Wingeier, futur secrétaire de la RTS. Christian Knuchel se réjouit d'une participation nombreuse et présente le programme d'aujourd'hui :

09h15	Conférence par Martin Gangkofner, « Maintien de la santé des pigeons par des moyens naturels ».
11h30 à 12h00	apéritif
12h00 à 14h00	repas de midi
14h00	CCP/POK selon ordre du jour

Après la présentation intéressante de Martin Gangkofner, la CCP débute à 14h. Toute personne absente peut demander les documents de la présentation (sujet : conseils d'alimentation) auprès d'Andy Bettmer.

## **2. Nomination des scrutateurs et constatation des présences**

Christian Knuchel propose les éleveurs Ernst Walser et Heiri Niederklopfner comme scrutateurs. Sa proposition est acceptée à l'unanimité.

La constatation des présences et excuses est consignée dans le premier point du procès-verbal.

## **3. Approbation du procès-verbal de la CPP/POK du 11 février 2023**

Christian Knuchel demande à l'assemblée si le procès-verbal appelle à des commentaires. Il a été publié sur le site internet et dans le magazine. Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité avec les remerciements à son auteur Andy Bettmer.

## **4. Correspondance et communications**

Christian Knuchel informe qu'il y aura des changements au sein du comité de PRS dans les années à venir. Lui-même quittera son poste en 2026. Un autre changement s'effectuera au niveau du secrétariat en 2024, car Andy Bettmer retournera en Allemagne début 2025 et cessera ses activités au sein de PRS. Un successeur a déjà été trouvé et Christian Wingeier se présentera à l'élection des membres lors de l'AD.

Urs Weiss renseigne sur l'Exposition nationale à Neuenkirch, où il a examiné les mesures de protection des animaux exigées avec une représentante de l'OSAV. Il a pu annoncer que les mesures ont été parfaitement mises en œuvre.

Christian Knuchel informe que l'OSAV a fixé un délai pour la mise en application des modifications ou améliorations concernant le bien-être des animaux. Il explique également que les poulaillers doivent avoir une surface au sol de 2 x 2 mètres. De plus, il devrait y avoir un perchoir surélevé et une certaine surface recouverte de matériel d'ombrage.

## **5. Rétrospective sur la 101<sup>e</sup> nationale à Neuenkirch**

Peter Schmid, président du comité d'organisation, fait le bilan d'une exposition réussie à tous points de vue. Il remercie tout d'abord les exposants qui, grâce à leurs inscriptions, ont doté cette exposition de plus de 2000 pigeons. Ensuite, il remercie le comité d'organisation, qui a fait preuve d'une motivation extraordinaire et qui a présenté une superbe exposition. Les réactions des exposants et visiteurs ont toutes été positives, depuis les locaux jusqu'à la soirée festive tout a été apprécié.

Walter Reust a évoqué les supports trop hauts des cages de 60 cm, il faudrait à l'avenir les raccourcir de 15 cm. Christoph Uebersax a déjà pris note de cette demande et une partie des supports sera raccourcie prochainement. Walter demande également que l'évaluation des pigeons se fasse selon le standard ou le niveau d'élevage. Plus d'un éleveur de races ou de couleurs rares perd l'envie d'élever des pigeons à cause de mauvaises évaluations. Il faut également s'orienter vers les évaluations préliminaires, bien qu'il soit compliqué de les organiser, car on habite trop loin les uns des autres.

## **6. Demandes et propositions des fédérations cantonales et des clubs de race**

Aucune demande ou proposition n'a été formulée. Christian Knuchel constate de plus en plus de dissolutions de clubs ; les éleveurs ne veulent plus s'engager ou prendre des fonctions. Malheureusement, les représentants de l'Association colombophiles Suisse se font rares et, à part le président d'honneur Ulrich Frei, aucun représentant des « Pigeons voyageurs » n'est présent aujourd'hui, tout comme aux dernières réunions du comité.

## **7. Demandes des membres du comité de PRS**

Ueli Braun est excusé et Heiri Niederklopfner prend la parole à sa place. Lors de l'Exposition nationale des pigeons, tout s'est déroulé dans le calme et les jugements ont été effectués sereinement. Il s'exprime de manière très positive au sujet des élèves juges, dont quatre ont réussi avec brio l'examen de juge auxiliaire.

Nous pouvons nous réjouir d'un enrichissement futur au sein des juges.

Christian Knuchel aborde le sujet du représentant de la Suisse romande. La communauté des éleveurs est divisée en différents camps d'intérêts qui se mettent mutuellement des bâtons dans les roues. Lorsqu'un éleveur compétent s'engage, il est pris entre ces deux feux et perd très vite l'envie de fonctionner en tant que représentant de la Romandie. Il ne faut pas oublier que notre passion doit rester un hobby.

Malheureusement et pour des raisons compréhensibles, Monica Henry n'est pas présente, mais elle continue de travailler pour PRS et fait un excellent travail en tant que caissière de notre association. Juste une petite remarque : pour les demandes de subventions, veuillez utiliser le formulaire prévu à cet effet. Celui-ci peut être téléchargé sur le site de la division de PRS.

Andy Bettmer remercie les membres du comité pour leur confiance et leur bonne collaboration.

Christoph Uebersax donne un petit aperçu des Expositions nationales à venir, qui s'annoncent plutôt positives.

## **Janvier 2025 Exposition nationale de pigeons à Sursee**

Andy Bettmer constate que les préparatifs sont bien engagés, il est très important pour lui que cette exposition soit dédiée au Président d'honneur décédé du KTZV Sursee. Il félicite le comité d'organisation de la Nationale de Neuenkirch, car ils ont atteint la barre qu'ils avaient placée haute et il sera difficile de les égaler.

Pour Andy Bettmer et son équipe du comité d'organisation, c'est une motivation énorme pour essayer de présenter une Nationale réussie.

## **15 - 16 novembre 2025 Exposition de pigeons à Neukirch dans la région du lac de Constance.**

Ernst Walser donne lui aussi un petit aperçu des préparatifs. Le CO a prévu un grand manège pour l'exposition. Lui aussi est confiant quant aux préparatifs de l'exposition.

## **Décembre 2026 Exposition nationale de pigeons à Langenthal**

Christoph Uebersax informe que la date et le lieu exacte à Langenthal sont encore à déterminer.

De plus, Christoph Uebersax mentionne que le comité de PRS devrait être composé de 7 membres ; il appelle les éleveurs engagés à s'annoncer pour compléter le comité.

## **9. Assemblée des délégués, le 08 juin 2024 à Glovelier**

L'AD de PRS aura lieu le 08 juin 2024 à Glovelier. Elle débutera à 09.00 heures et celle de PAS l'après-midi à 14.00 heures. Christian Knuchel demande que les éleveurs soient présents en grand nombre aux deux manifestations. Ainsi chacun pourra participer aux décisions concernant l'avenir de PRS mais également à celui de Petits animaux Suisse ; chaque voix compte.

### **a.) Suppression de la CPP/POK à partir de 2025**

Ce point a été considéré par beaucoup d'éleveurs comme une provocation. Du point de vue du comité il faut s'interroger sur l'avenir ou la suppression de la CPP/POK. Il suffit de regarder dans la salle pour voir dans quelle direction on va. De moins en moins de personnes assistent à la CPP et la moyenne d'âge est de plus en plus élevée. Tous les membres de PRS ont été invités à écouter la conférence de Martin Gangkofner. Toutefois que peu de gens ont répondu favorablement à cette invitation. PRS investit de l'argent pour offrir une prestation utile à ses membres et éleveurs et l'écho est nul.

Christoph Uebersax prend la parole, il explique que tout le monde parle d'économies... Une manifestation comme celle d'aujourd'hui coûte environ CHF 4'000 à 5'000. Est-ce utile ? Il se souvient de nombreux CPP/POK où les points à l'ordre du jour étaient discutés à l'infini et où la même chose se reproduisait lors de l'AD qui suivait. Si c'est pour débattre deux fois des mêmes sujets, on peut aussi supprimer la CPP actuelle sous cette forme. Christoph peut s'imaginer que l'on sépare l'AD de Petits animaux Suisse de celle de PRS. Par exemple en proposant des conférences le matin à l'occasion de l'AD et en organisant l'AD l'après-midi.

Par la suite, une discussion animée a lieu pour évaluer les avantages et les désavantages. Urs Weiss se renseigne si PRS voudrait séparer sa propre AD de celle de Petits animaux Suisse, ce à quoi il est répondu par l'affirmative. Pour Philippe Duc, la CPP est importante et ne devrait pas être supprimée. Heiri Niederklopper est également d'avis qu'il ne faut pas abolir la CPP, mais la rendre plus intéressante. René Karpf, souligne "nous n'avons fait que supprimer des manifestations, que ce soit la CPP ou l'AD" (sur 2 jours). Auparavant, les AD des quatre divisions et de la Fédération de PAS se déroulaient sur deux jours consécutifs et de nombreux éleveurs s'en réjouissaient. Tout cela n'existe plus et les possibilités d'échange entre les éleveurs se sont réduites. Il est également souligné que le lobby des défenseurs des

animaux est très important et le rattachement à l'Union des paysans n'apporte rien à PRS et aux éleveurs.

Martin Kundert fait comprendre qu'il est indispensable de remettre le sentiment d'appartenance au premier plan. Ne pas se séparer, mais vivre et encourager la camaraderie. L'union fait la force et cela devrait être une préoccupation de toutes les associations, fédérations et clubs. Ruedi Galli aborde le thème des économies : nous ne pouvons pas continuer comme nous l'avons fait jusqu'à présent. Il faudra et il y aura un changement, mais il ne faut pas s'attendre à ce que cela se fasse du jour au lendemain.

Peter Schmid est d'avis que nous ne devrions pas nous affaiblir, mais continuer à nous former dans le cadre de nos possibilités. Urs Weiss voit dans la scission des divisions et de la Fédération de Petits animaux Suisse une certaine forme d'égoïsme. Au lieu de communiquer de manière raisonnable, on détruit ce qui a été construit et chacun ne pense qu'à lui-même et à sa propre division. Simon Wolf voit la question des coûts et celle-ci n'est en aucun cas résolue. On peut faire des économies à petite échelle, par exemple en envoyant les invitations par e-mail, comme c'est le cas actuellement. Mais il constate aussi que ce sont toujours les mêmes éleveurs qui viennent aux manifestations et que la majorité reste à l'écart.

D'autres possibilités sont discutées, par exemple de proposer des conférences le samedi ou le dimanche matin à l'occasion des Nationales. Cela pourrait être une mise en valeur et, comme de nombreux éleveurs sont présents, cela pourrait être une bonne occasion d'y participer. Mais il y a aussi une objection justifiée : qu'en est-il de la formation des juges ?

Alois Inderkum objecte qu'il faut d'une part prendre en compte les considérations du comité et d'autre part les intérêts des éleveurs. Il faudrait créer un concept pour l'avenir.

Christoph Uebersax résume la discussion, les changements ne sont pas souhaités. Il faut tout laisser en l'état et ne pas se rapprocher les uns des autres. Simon Wolf lance un appel afin que tout le monde continue de travailler de manière dynamique. De son côté, il s'engage pour la mise en place d'un système de sponsoring générant de l'argent afin que se réduise le déficit. De plus, il demande au comité de PRS d'élaborer un concept sur la manière de poursuivre les activités de la CPP et de l'AD. Les participants approuvent cette proposition.

#### **a.) Adaptation des affiliations à Pigeons de race Suisse**

Le comité établira une proposition à l'attention de l'AD afin que les sociétés colombophiles puissent s'affilier directement à PRS sans passer par une fédération cantonale. Le vote consultatif qui suit cette proposition approuve cette demande.

La fédération cantonale fribourgeoise demandera la dissolution de toutes les associations spécialisées. Les discussions ont clairement montré qu'on n'arrivait pas à trouver un consensus. Le ton est donné : les associations spécialisées sont importantes, tant pour les expositions que pour les formations continues, etc.

Au cours de cette discussion, on a également abordé la question de la commission de structure et on attend avec impatience les résultats pour savoir à quoi ressemblera l'avenir de Petits animaux Suisse. Ruedi Galli parle ici d'une boîte noire et personne ne sait

actuellement quelles seront les idées qui nous attendent. Simon Wolf est d'avis que la boîte noire doit être ouverte assez rapidement.

Alois Inderkum est d'avis qu'à l'avenir, il ne faut pas avoir d'associations intermédiaires, mais que tout doit être traité directement avec l'association spécialisée. René Karpf est du même avis.

Christian Knuchel informe sur la banque de données des membres et sur le fait que les statistiques seront mises à jour pour la fin du mois de mars. Il demande en outre d'annoncer les éleveurs méritants qui pourraient être nommés membres d'honneur de PRS.

## **10. Avenir de Pigeons de race Suisse**

Christian Knuchel informe de l'état actuel des membres, il y a 541 membres chez RTS et 319 chez les pigeons voyageurs.

De plus, la division compte 16 fédérations cantonales et 18 clubs spéciaux.

Urs Weiss informe au sujet du 150<sup>e</sup> anniversaire de Petits animaux Suisse. Il est prévu de verser à l'organisateur CHF 2.00/animal exposé. Il évoque également le travail de la commission des structures et espère que des propositions raisonnables seront faites dans l'intérêt de tous les éleveurs de Petits animaux Suisse.

Christoph Uebersax évoque à nouveau le terme d'économie.

## **11. Divers**

Phillippe Duc insiste sur l'importance du maintien de la CPP/POK.

Walter Reust remercie le comité pour son travail en faveur de la colombophilie en Suisse.

Christoph Uebersax présente les nouveaux gilets avec nos sponsors. Chacun peut les commander auprès du comité ou de Simon Wolf pour 75 CHF.

Christian Knuchel remercie tout le monde pour les discussions franches et souhaite un bon retour à la maison.

Fin de l'assemblée : 16h30

Le président

Christian Knuchel

Le secrétaire

Andy Bettmer